

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Lunes 15 de Marzo de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 84.

Temeridad.

El partido liberal conservador en la provincia de Zamora, querrá aparecer como partido de gobierno fuerte y vigoroso; pero los hechos vienen demostrando, que tan escaso se halla de personal, que en su seno no tiene ni el preciso para cubrir los cargos y puestos electivos y de favor que la política otorga.

En las últimas elecciones municipales de la capital, sin tratarse de una lucha reñida, pues fueron elecciones celebradas de acuerdo con el partido liberal, los conservadores presentaron cinco candidatos y de ellos cuatro significados tradicionalistas y un solo conservador.

Hoy se dice que ha sido provista la vacante del juzgado municipal de esta ciudad, siendo la persona agraciada otro tradicionalista.

¿Qué significa todo esto?

Pues sencillamente, lo que al principio digimos, que el partido liberal conservador no tiene en su seno personal bastante para confiarle tan importantes cargos públicos.

De otra manera no se comprende que los jefes del partido gobernante en esta provincia, postergaran á sus propios amigos, privándoles de las mercedes que otorgan á los que en política, son y serán siempre irreconciliables enemigos.

Por virtud de estas amalgamas y protección decidida que los conservadores dispensan á los tradicionalistas, estos gozan de todos ó casi de todos los cargos que llevan aneja autoridad, como son las tenencias de alcaldía y el juzgado municipal.

No es extraño, pues, que con tan irreflexiva protección, los carlistas de la provincia crezcan y se organicen como lo están haciendo, creando círculos de recreo y sosteniendo periódicos que propagan sus ideas, en los que ha pocos días, al celebrar la fiesta por los que ellos llaman mártires y nosotros traidores de la patria, hacían gala y orgullo de los elementos con que esta provincia contribuyó al sostenimiento de la última guerra carlista.

Imprudente es la conducta de los conservadores zamoranos entregando los puestos y cargos de autoridad á enemigos de las instituciones y más, mucho más temeraria en las actuales circunstancias, en que los tradicionalistas prevaleciendo de las extraordinarias y difíciles circunstancias que atraviesa la Nación española, se mueven y agitan en diferentes provincias de la Península y en algunas se lanzan al campo, para imponer por las armas lo que la razón rechaza.

Faltarán conservadores que desempeñaran esos cargos concedidos á los carlistas, pero esta falta no justifica ni siquiera disculpa que á ellos se les revista de autoridad, porque antes de ahora los hemos dicho, son enemigos por igual de liberales y conservadores, nada tienen de común con nosotros y odian y persiguen la destrucción de lo que nosotros amamos y á toda costa queremos y estamos en el deber de sostener.

Si la conducta de los conservadores diera por resultado el que los tradicionalistas agraciados renunciaran á sus idea-

les entrando francamente en la legalidad y en el partido conservador, no criticáramos á estos, antes, como buenos monárquicos, nos alegraríamos de ver engrosar las filas de los partidarios de las instituciones actuales; pero cuando esto no vemos y en cambio los tradicionalistas mimados persisten en sus ideas, lamentamos el error de los conservadores y su conducta nos parece temeraria.

MENUDENCIAS

Continúa la población en el más perfecto estado de abandono en lo que se refiere á policía urbana.

Ya no sólo los absorbaderos de la calle del Riego, también los vecinos de la cuesta del Piñedo nos ruegan llamemos la atención del repugnante estado en que se encuentran aquellos lugares.

Vamos á permitirnos encomendar el asunto al señor jefe de los agentes municipales, siempre que le deje tiempo para atender á esta menudencia su decidida afición á los ensayos teatrales.

Porque lo primero es lo primero.
¿No es verdad, don Esteban?

Una resolución sonada.

Han decidido los carlistas publicar los nombres de las juntas provincial y local en su diario *El Correo de Zamora*.

Esperamos con gusto, y hasta con impaciencia, para leerlo, pero... verán ustedes cómo no lo hacen.

Llega á esta redacción la noticia que comienzan á circular en esta población billetes falsos de cien pesetas con el busto de Goya.

Lo que no ha llegado es la noticia que haya sido preso ninguno de los que los pasan.

Esta es una noticia que le damos al inspector de Orden público, á cambio de las que él deja de darnos.

Persecución.

Un carlista ha sido nombrado juez municipal de esta ciudad.

No habrá nadie que no tenga por tal á quien conozca al Sr. Fernández Esteban.

Sus correligionarios lo consideran como uno de los buenos; le han aplaudido en las conferencias que ha dado en el círculo carlista y la prensa de esta ciudad nos le ha presentado como fogoso orador en defensa de sus ideales.

No podemos probar que pertenece á la junta local, porque esta no la conoce nadie, pero por tal se le tiene. El desconocimiento de estos antecedentes por parte de los señores gobernador civil, presidente de la Audiencia y juez de 1.ª instancia, tal vez sea la causa de este descuido.

Aunque bien pudiera suceder que el agraciado, lo haya sido por haberse largado del campo carlista al liberal y entonces nos lo explicamos, y que aproveche.

El Comentarista dice que le han regalado una butaca para el teatro y que la acepta por cortesía.

Cuando se quiere ser cortés sin ser go-

rrón, se toma un palco, se paga y luego se ocupa la localidad regalada.

Lo demás querido, es ir de gorrra.
Aunque sea siguiendo la costumbre.

SECCION RECRATIVA

Ripios y otros excesos.
AMOROSAS

I
Niña de quince abriles,
puber doncella,
que eres de las hermosas
tú la más bella.
Cede á mi empeño,
y hazme de tus hechizos
constante dueño.

II
Consagro á tu hermosura
tal deferencia,
que eres todo el motivo
de mi existencia.
Diera la vida,
porque mi pasión fuera
correspondida.

III
No culpes la constancia
de mis amores
á caprichos que tienen
los amadores.
Cree, alma mía,
que es la luz de tus ojos
la que me guía.

IV
El cariño anhelante
que por tí siento,
preocupa eternamente
mi pensamiento.
No he visto nada
que dé tanta ventura
cual tu mirada.

V
Si el amor que te ofrezco
lo consintieras,
innumerables goces
me producirías.
Sólo en el cielo
disfrutaría el alma
tanto consuelo.

VI
Colme tu asentimiento
mis ideales,
y hazme el más venturoso
de los mortales.
Yo te lo imploro,
y transige gustosa,
porque te adoro.

Rinconete.

Remitido.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Por si considerase usted conveniente su publicación, tiene el gusto de remitirle las adjuntas líneas

Bambalina.

Señores Directores de la Compañía del Teatro principal.

Apreciables señores: Sin duda alguna habrán ustedes oído hablar de la antigua prosperidad del Teatro que hoy tienen á su cargo y de las causas de su decadencia, y por seguro tengo también que habrán dicho á ustedes que solo á la suerte se debieron aquellas bienaventuranzas y á desgracia inexplicable las actuales desventuras.

No es mi ánimo inquirir cosas que á la postre resultarían poco interesantes para ustedes, ni proponer remedios que ya no podrían ustedes aplicar; pero partiendo del estado actual de las cosas y empezada la temporada por la compañía que ustedes dirigen, digna por todos conceptos de más atención por el público, me permiti-

ré alguna observación quizá aprovechable y referente solo á la dirección del espectáculo.

Poca, poquísima gente ha ido al teatro en sus primeras funciones, pero el observador atento ha podido notar (y alguno ha habido que ha hecho la cuenta) que había entre bastidores y pasillos doble número de espectadores que en las localidades. ¡Libreme Dios de hacer juicios temerarios! pero el águila es un ave que tiene irresistible querencia á esos lugares.

En el tiempo de prosperidad de este teatro, el águila era aquí desconocida y la puerta del escenario si no estaba absolutamente cerrada para los espectadores, era tan chico el portillo en ella abierto, que cabían muy poquíssimos, eran muy notados y por escasos minutos podían estar fuera de la sala.

Era asimismo tradicional la terminación de las funciones siempre antes de las doce, y á este uso, aquí muy apreciado, se atemperaron compañías como la de Jovellanos con sus grandes estrenos del *Molinero*, *Barberillo* y otros, los que dirigió Maximino Fernández con su *Marsellesa* y las de Mata con el propio *Tenorio*.

Esta buena costumbre, lo mismo que la apuntada de no permitir la entrada en el escenario, cesó con aquella inteligente dirección, á la que no hay más remedio que atribuir una buena parte en aquellos éxitos, pues sería absurdo creer que el que dirige un negocio, no influye sobre su resultado.

En los pocos días que van de esta temporada, viene sucediendo lo mismo que en los últimos, las funciones se acaban á la una, es decir, más tarde que las del Real con *Hugonotes* y que las de los teatros de hora donde se cantan cuatro obras y si va poca gente, todavía es bastante para quejarse de la hora de salida y al fin y al cabo todavía es susceptible de disminución, el número de espectadores.

Estos dos vicios de dirección se han acentuado desde que el teatro ofrece los alicientes de *café*, *tertulia* y *restaurant* que quizá hacen hoy muy cómoda la estancia de los artistas en el local que antes no tenía esos atractivos, estaba frio como un demonio; no había alma viviente que pudiera parar en los cuartos de los artistas, y no se atendía más que á cumplir bien y complacer al público.

Allí no había más que teatro.

Ahora el teatro es una *hijuela*, una *dependencia*, un *accidente* y no el principal de los que encierra el edificio, todos andamos todo el año por sus dependencias, todos tenemos entrada franca por todas sus puertas, muchos hemos representado ó cantado en sus tablas y con uno ú otro título nos creemos con derecho á considerarnos á las compañías, como un *accesorio* al que *permitimos* que nos distraiga, ninguno nos consideramos *público*, el público es solo aquél que no frecuenta los *anejos* que tiene el edificio, es decir; los forasteros cuya estancia es muy corta, y el clero catedral que son los únicos que descomocen aquellos sitios.

Creo, pues, que si ustedes hicieran entender á todo el mundo que son los amos, cerraran ciertas puertas, consiguieran terminar las funciones antes de las 12, y se dedicaran á la caza del águila, remediarían sino del todo, en mucha parte esta

crisis de que no son ustedes responsables y si los perjudicados, lo cual no empece que terminado el espectáculo y cerrada la puerta, gozaran todos de las ventajas y delicias que se encierran dentro de la misma casa y dijera ¡venga juerga!

Con el mejor deseo de prosperidad para ustedes y su estimable compañía tiene el honor de ofrecerse su s. s. q. b. s. m.

Bambalina.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.
Madrid 14 de Marzo de 1897.

Ha sido en el Congreso casi único tema de las conversaciones la probabilidad de una inmediata crisis en el gabinete.

Muchos llevaron la fantasía hasta el punto de asegurar que en el Consejo del martes quedaría definitivamente planteada por el señor Castellano, por su notoria discrepancia con el ministro de Hacienda en el asunto de acuñación de moneda filipina.

Con este motivo—añadían los impresionistas,—el presidente del Consejo aprovechará la ocasión para plantear todo el problema político ante S. M.

No creo que lleguen las cosas á ese extremo, porque va extendiéndose la idea de que el jefe del gobierno busca una caída parlamentaria.

El miércoles próximo se reunirán los republicanos en el nuevo Casino de la Unión, á fin de proceder á elección de cargos para la junta directiva.

Hasta los mismos republicanos anuncian la posibilidad de que esta reunión acabe poco menos que como el rosario de la Aurora.

Esta tarde se ha verificado la segunda sesión de la Junta general de accionistas del Banco de España, presidida por el respetable exministro y hacendista señor Barzanallana, teniendo á su lado á los dos subgobernadores señores Fariña y Ciudad, con asistencia de la mayor parte de los vocales que constituyen el Consejo de esta poderosa entidad.

Abierta la sesión á la una de la tarde, ha pedido la palabra el accionista señor Pastor para hacer algunas observaciones respecto á puntos que no veía muy dilucidados en la memoria repartida por el Banco.

El conocido banquero y bolsista don Rafael Reig, senador liberal por Madrid, habló á continuación, haciendo notar que quizás no era conveniente á los intereses de la sociedad el mantener al 5 por 100 el tipo de interés para los préstamos y descuentos, teniéndolo algo más bajo el Monte de Piedad y siendo buena la situación monetaria del Banco.

Después de fijarse en algunos otros puntos de la memoria, le ha contestado el consejero señor Huertas, explicando algunos puntos de los tocados por los señores accionistas.

Pedida la palabra por D. Nicolás de Mateo para defender que la gratificación que se otorga á los empleados del Banco se repartiera solamente entre los que hubiesen merecido buenas notas en el escalafón de concepto del Banco, le han contestado los consejeros señores don José Suárez Guanes y don Manuel María Alvarez.

El señor Juarez Guanes ha explicado la conducta del Banco respecto á dicha cuestión.

Aprobada dicha proposición, comenzó la elección de consejeros numerarios y supernumerarios.

En el ministerio de la Gobernación se ha desmentido rotundamente la noticia de que el gobernador de Guadalajara, haya pedido refuerzos con motivo de la agitación carlista que se notaba en algunos pueblos de la provincia.

El Corresponsal.

Lo interminable.

En más de una ocasión, recordarán nuestros lectores haber visto en el HERALDO quejas dirigidas á la Administración de correos; pero nos ocurre lo que es corriente en la Administración pública de este país; basta que se pida en justicia para no ser atendidos.

Acontece casi á diario recibir ya verbal, ya en carta dirigida á esta Administración, quejas de nuestros abonados que no reciben el periódico á tiempo ó que sufren intermitencias que les obligan á tomar la determinación de dejar, contra su deseo, la suscripción.

Y no queremos recordar lo sucedido á los comienzos de nuestra publicación, que eran devueltos los números sin que llegasen á manos de las personas á quien se dirigían, cosa comprobada y hecha notar á esta oficina central.

Ni las protestas de peatones, ni los ofrecimientos y gestiones hechas para evitar abusos, por el señor Administrador principal, han resultado eficaces y hoy como hace un mes, siguen haciendo de las suyas los encargados de la conducción y reparto de la correspondencia en toda la provincia.

Nos cansamos de sufrir y aguantar con paciencia el irritante desprecio con que se miran respetables intereses ajenos.

Hay no sólo peatones, como el de Navianos de Valverde y otros, que dejan incumplido su servicio; administrador como el de Toro, que recibiendo el correo á las siete y media de la tarde demora su distribución hasta las ocho de la mañana del siguiente día; es decir, doce horas después, que hacen perder toda originalidad á nuestros servicios especiales, si también que periódicos que salen en bodega directa, como Benavente, no llegan á poder del abonado, según nos anuncian de aquella villa.

La falta de respeto á la prensa, la burla con que los empleados de la administración la tratan, es proverbial en España y este el único consuelo que nos queda.

Pero seguiremos protestando con tanta frecuencia como reclamamos nuestros intereses, aunque sepamos que nada práctico hemos de conseguir, por si llega la hora de que el gobierno obligue á respetar nuestros derechos á esos funcionarios secuestradores de las empresas periodísticas.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)
Madrid 14 de Marzo de 1897.
Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

Dinero.

Muy caracterizados ministeriales han dicho esta tarde que el Gobierno piensa acudir de nuevo al crédito nacional para procurar dinero con que atender á los gastos de las campañas.

No se sabe á estas horas en que forma tienen proyectado los señores Cánovas y Navarro Reverter la adquisición de más recursos; pero son muchos los que creen que se negociará en el extranjero, aprovechando para esto la autorización que las Cortes concedieron.

En este importante asunto es casi seguro que se ocupará el Consejo de ministros que bajo la presidencia del señor Cánovas, se celebrará el próximo martes.

Los Carlistas.

La prensa de esta mañana dedica atención especial á la agitación carlista que se advierte en algunas provincias.

De Zaragoza dicen que á diario se celebran reuniones carlistas en Alcañiz, Híjar, Calanda, Albalate, Castelseras y otros pueblos, en los que se oyen gritos subversivos en la plaza pública, especialmente en los días festivos.

Se añade que se hace una propaganda escandalosa, y que un italiano zuavo llamado Alfonso que peleó en las filas carlistas en la última guerra, se dedica incesantemente á excitar los ánimos en todo el Bajo Aragón, oyéndose á consecuencia de esta activa propaganda vivas y mueras á toda hora en las calles de los pueblos, á pesar de lo cual los alcaldes continúan inactivos.

En Alcañiz son carlistas los alcaldes de barrio, los serenos y los guardias.

Este hecho, que es en verdad incomprensible, explica en cierto modo la inactividad de las autoridades, que conocen la propaganda del zuavo y de otro carlista llamado el Niño Ramoncito, y más generalmente el Niño de Dios, que tiene en tensión á toda la región bajoaragonesa.

En realidad domina inquietud en toda aquella zona.

De Cuba.

Las cartas de la Habana recibidas en Madrid, por la vía de Tampa, alcanzan al 23 de Febrero último.

En ellas se dá cuenta de que los trabajos de campo y el movimiento en los ingenios renace en muchos puntos de la isla, de que la guerra cansa ya á la gente filibustera, de haber mejorado extraordinariamente el estado sanitario, pues existen la mitad de enfermos y valetudinarios que en el mes de Diciembre; de que se busca por todos soluciones satisfactorias para el domicilio del billete, de la actividad de las columnas en campaña, y de la recepción en la Real Academia de Ciencias del inspector de Sanidad militar don Cesáreo Fernández Losada, que fué una solemnidad científica, en la que estaban representadas todas las clases sociales de la Habana.

Creta.

Varios periódicos extranjeros acusan de perfidia á Grecia, diciendo que ha ocultado la verdad á los insurrectos cretenses acerca de las intenciones de las grandes potencias.

Añaden que los principales jefes de la insurrección son más favorables á la autonomía que á la anexión de la isla al reino helénico.

En Atenas se desmiente, sin embargo, categóricamente semejante suposición, asegurando la prensa que si los cretenses pueden expresar libremente su voluntad votarán casi unánimemente á favor de su unión á Grecia.

No parece confirmarse el rumor de que las potencias propondrán al Sultán que nombre príncipe tributario de Creta á Valdemaro, hijo del rey de Dinamarca y hermano del rey de los helenos, y casado, como es sabido, con una princesa de la casa de Orleans.

Nada han tratado hasta ahora las potencias sobre el particular, limitando sus acuerdos á los medios conducentes para restablecer la paz en la isla de Creta, alejando de ella simultáneamente las tropas turcas y griegas.

(El Corresponsal.)

Páginas tristes.

Cuando recordamos los acontecimientos porque ha atravesado la política provincial y vemos crecer y desarrollarse al calor de flaquezas y tolerancias al partido carlista, enemigo encarnizado de las instituciones, llega á nuestra alma la pena más honda si bien no pesan en nuestra conciencia remordimientos, de que el partido conservador tiene que arrepentirse.

La falta de coesión y hombres en el partido conservador de Zamora, el aislamiento y las asechanzas de que ha sido objeto el indiscutible Jefe de estos en la provincia, ha determinado un rumbo á los sucesos cuyos frutos han de tener que combatir por fuerza y con igual energía todos los amantes de la libertad y de la monarquía dinástica.

Es necesario hablar claro y determinar con exactitud responsabilidades que han de llegar. El partido carlista de Zamora que nunca dió señales de vida, muestra hoy arrogante su poderío, que si á nuestro juicio es poco temible, está alcanzando favores y protección del partido conservador, que llegarán á hacerle vigoroso.

La política conservadora ha dado en España y en los últimos tiempos con más prodigalidad, fuerzas y medios para que los adictos al pretendiente vuelvan á proporcionar á este desgraciado país días de luto y amargura.

Cuando pasamos la vista por los periódicos defensores del carlismo y contemplamos la arrogancia con que protestan y amenazan, no podemos contener nuestra indignación para los que con sus tolerancias y favores ayudan la acción de los revolucionarios sempiternos.

El acceso á la corporación municipal de elementos carlistas, la tolerancia de aceptar protestas de tales, hechas sin reservas ante las autoridades y los jefes de los conservadores á trueque de arrebatar categorías y puestos en la corporación al partido liberal dinástico, la presentación y nombramiento de alcalde de la ciudad hecho en la anterior etapa conservadora, precisamente en la persona que representa la encarnación del carlismo y finalmente el nombramiento de juez de la ciudad en otra de las propias ideas, son torpezas que han originado triunfos que jamás pudo soñar tal partido, abandonado á sus propios esfuerzos.

Si: el partido conservador ha sacado de su quebranto al partido político más odioso de España; él y solo él, con mezquindades y pasiones de su política, ha contribuido á su engrandecimiento.

Lo que sucede es digno epílogo de la conducta conservadora.

Teatro.

La única novedad que nos ha dado á conocer en estas dos últimas noches la compañía de los señores Bolumar y Vivas, ha sido el estreno de *La Flor de la Montaña* letra del fecundo escritor señor Jackson Veyan, con música del maestro Saco del Valle.

Aunque el asunto de la obra no es nuevo, está bien desarrollado, la versificación es fácil, toda la obra está llena de pensamientos que el público aplaude con entusiasmo.

La música es muy inferior á la letra, pues el maestro Saco del Valle, aunque

durante toda la obra demuestra los conocimientos que tiene de la armonía, sin embargo, no ha estado tan inspirado y original como en su obra *La Indiana*.

La romanza que cantó, muy bien por cierto el señor Puchol, recuerda algo á la de salida del barítono en *El Juramento*.

La romanza cantada primorosamente por la señorita Mundi, trae á la memoria del público, una frase que la triple canta en el primer acto de *El Salto del Pasiego*, y el tema de la jota es conocidoísimo.

La interpretación fué esmerada, particularmente por parte de la Mundi y del señor Bolumar (R.) que estuvo hecho todo un actor serio de primer orden, haciéndose aplaudir en el papel de protagonista, tanto como en el de *Parejo de El Cabo 1.º*

Ayer por la tarde fueron muy aplaudidos todos los artistas que tomaron parte en *Los Africanistas*, *La Madre del Cordero* y *Las Amapolas* y por la noche en *La Maja*, *El Cabo primero* y *Los Dineros del Sacristán*.

Todas las obras gustaron más que en la noche del estreno y la Biot tuvo que repetir seis couplets en *Los Dineros del Sacristán* en cuya obra todos los artistas cosechan muchos aplausos especialmente las señoritas Mundi y Biot y los señores Puchol, Bolumar (P) y Vidal á quien involuntariamente omitimos en nuestra revista del sábado, que saca mucho partido del papel de *Herrero*.

El teatro estuvo tan concurrido como quisiéramos verlo en todas las funciones que restan.

Esta noche estreno de *Las Zapatillas*, obra que en Madrid ha alcanzado más de cien representaciones consecutivas y en cuya partitura derrocha su gracia inimitable el *saladísimo* Chueca.

También se representarán las aplaudidas obras, *Viento en popa* y *La Flor de la Montaña* que seguramente se oirá con más agrado aun, que en la noche del estreno.

Bemol.

EFEMERIDE DEL DIA

1514. Cesa en el cargo de corregidor de Zamora el licenciado Lope de Montenegro, juez de Residencia.

NOTICIAS

Con fecha 12 del actual y en carta que hemos tenido ocasión de leer, dirigida por el ilustre jefe don Práxedes Mateo Sagasta al señor Requejo, con motivo de la celebración de funerales en esta ciudad, por la que fué su esposa doña Angela Vidal, se expresa del modo siguiente:

«No sé, en verdad, cómo significar á usted, y á los correligionarios de Zamora, el sincero agradecimiento de mi corazón por esta nueva prueba, la más grande y apreciable, de su cariñosa consideración, etcétera».

Por nuestra parte creemos haber hecho, no todo lo que se debe á la consideración y respeto que nos merece nuestro jefe el señor Sagasta.

Precios del mercado de Benavente del día 11 de Marzo:

Trigo...	3,90	doble decálitro.
Cebada...	2,50	—
Centeno...	3,25	—
Garbanzos...	10 y 9	—
Habas...	5 62 y 6	—
Mueles...	4 y 4,25	—
Titos...	4,50 y 4,75	—
Patatas...	1,09	arroba.

Ha sido autorizado para regresar de Cuba por encontrarse enfermo el general de división don Cayetano Melguizo.

Ha ascendido á teniente coronel de Caballería don Tomás Colegán, tan conocido en esta población.

Por desconocer los nombres de los cuatro amigos de Coreses que desde la capilla del Camposanto ayudaron á conducir el féretro de la que en vida fué hija de nuestro querido jefe, omitimos los mismos. Hoy con gusto hemos sabido que dichos señores fueron don José Juan Rodríguez, don Manuel Martín, D. Eugenio Martín y don Gregorio Rodríguez.

Ayer hemos tenido el gusto de saludar á nuestro particular amigo don Bernardo Mato, el cual salió para su residencia (Benavente) en el tren mixto de la una y cuarenta tarde.

Hoy hemos recibido la visita de nuestro querido amigo y correligionario el consecuente liberal de Villalpando, don Ramón Alvarez.

Es muy probable que al primer Consejo de ministros que se celebre, y en el cual se ocupen de asuntos administrativos, vaya entre la aplicación de fondos el gasto preciso para subastar los trozos de la carretera de Fonfria á Ledesma.

Por un error de caja en el número 80 se cambió el apellido de nuestro comunicante de La Bóveda de Toro «señor Concejo», que contra nuestra voluntad resultó *Conejo*.

Conste.

En el ayuntamiento de Valladolid se está discutiendo una proposición para arriendo del impuesto de consumos, de la cual no sale bien parada la administración de aquella renta por el municipio, pues parece que las ofertas exceden ya con mucho al mayor producto obtenido por la corporación.

Mañana se dará posesión por la alcaldía al representante de la casa constructora del puente de hierro sobre el Duero, de la zona expropiada para construir sus avenidas, cuyos terrenos fueron pagados el día 20 del pasado Febrero.

Ha sido promovido á la dignidad de maestrescuela de la Santa Iglesia Catedral de Segorbe, nuestro querido amigo don Ramón de Valenzuela y Carvajales. Reciba nuestra enhorabuena.

En la vacante producida por don Ramón de Valenzuela ha sido nombrado canónigo de la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad don Matías Villanueva y Punín, beneficiado de la de Tarragona.

Movimiento de población.
En las últimas veinticuatro horas han ocurrido en esta población los siguientes:
Nacimientos.— Teresa Moyano Palao, Concepción Domínguez Riego y Francisco Sandoval Antón.
Defunciones.— 0.

Audiencia.
Señalamiento para el día 16.— Juzgado de Benavente.— Lesiones.— Procesados, Victoriano Fernández Villar y dos más.— Ponente, Sr. Argüelles; Acusación señor Fiscal; Abogado, Santos; Procurador, G. Alvarez; Testigos nueve.

Esta mañana en la plaza del Fresco, le fueron sustraídas á una infeliz mujer doscientas cincuenta pesetas en billetes, que llevaba en una cartera.

Ni los cacos, ni el dinero hansido habidos.
La policía: sin novedad.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 15 (10,30 m.)

De Cuba.---Operaciones victoriosas.

Despachos de la Habana dan cuenta de victoriosas operaciones llevadas á cabo por la columna Castellano en el Camagney, en las que hicimos al enemigo 87 muertos y muchos heridos. Nosotros tuvimos siete muertos, entre ellos el teniente Chaves, y 32 heridos.

Madrid 15 (10,30 m.)

Los carlistas barceloneses.

En la velada que se celebró en el círculo Tradicionalista de Barcelona, el director de «El Correo Catalán» pronunció un vehemente discurso contra los carlistas que ahora se lancen al campo.

Madrid 15 (10,40 m.)

De Filipinas.

En Batangas hizose cuestación para obsequiar con tabaco á las fuerzas que mandan los generales Lachambre y Jaramillo.

Madrid 15 (10,45 m.)

Ascenso.

Ha sido propuesto para el ascenso á coronel, por méritos contraídos en la campaña de Filipinas, don Apolinar Burnaga.

Madrid 15 (10,50 m.)

Siguen las operaciones.

Comunican de Manila, que se han tomado al enemigo, varias trincheras en la provincia de Laguna.

Un grupo de rebeldes, pasó de Cavite á Batangas y perseguidos por nuestros cañoneros.

Madrid 15 (10,55 m.)

Por la división Lachambre, se ha efectuado movimiento sobre Imus, habiendo sido batidos los insurrectos.

No se conocen detalles de esta importante operación.

Madrid 15 (10,55 m.)

Al saqueo.

Telegrama oficial Manila, dice que partida rebelde saqueó casas Morong matando Alguacil. Batié-

ronla 50 cazadores dispersáronla y haciéndole muchas bajas.

Madrid 15 (11 m.)

Agradecimiento.

Los generales Polavieja y Lachambre han telegrafiado al gobierno, manifestándole reconocimiento por las recompensas últimamente concedidas al ejército que pelea en Filipinas.

Madrid 15 (11,5 m.)

Morote.

El cuerpo de Bomberos de la Habana ha nombrado miembro honorario del mismo al corresponsal de «El Liberal» en aqueja capital, señor Morote.

Madrid 15 (11 m.)

Escándalo en un café.

Al penetrar un individuo, cuyo nombre desconozco al telegrafiar, en el café del Siglo, fué siseado por unas cuantas personas que se hallaban en el local.

Tal recibimiento amostazó en tales términos al sujeto que, repentinamente y sin que se pudiese evitar sacó un revólver amenazando con él á los siseadores.

El escándalo fué mayúsculo; hubo desmayos, caballeros que se quedaron sin gabán, y por fin fué detenido en unión de los promovedores del escándalo.

Madrid 15 (11,25 m.)

1.500 obreros sin pan.

Como consecuencia del cierre de cuatro fábricas de tejidos en Manresa, han quedado desocupados más de 1.500 obreros, y disminuido grandemente los jornales.

Madrid 15 (11,30 m.)

De Cuba.

Un telegrama oficial de la Habana da cuenta de varios encuentros con los insurrectos en las provincias de la Habana, Pinar del Río y Matanzas, al practicar reconocimientos. Matamos al enemigo 31; nosotros un oficial y 7 de tropa heridos.

Sánchez Ortiz.

Venta de toda clase de música.

PIANOS DE ALQUILER y de VENTA, á PLAZOS y al CONTADO
San Andrés, 51, segundo.

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

RELOJERIA SUIZA

DEL

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas **BOSTON** que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

IMPRENTA CALAMITA

ACADEMIA PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES Y CIVILES

Dirigida por el primer Teniente de Caballería, DON ANTONIO PINA CUENCA

San Andrés 51, 2.º

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE QUE SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS EXCEPTO LOS FESTIVOS

Se suscribe en su Redacción y Administración,

PLANTA BAJA DEL TEATRO PRINCIPAL, IMPRENTA,
á los precios siguientes:

	UN MES	TRES MESES	SEIS MESES	UN AÑO
Para la capital.	UNA peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella.	" "	3'50 idem.	7 idem.	12'50 idem.

El pago de la suscripción es adelantado.

NÚMERO SUELTO CINCO CÉNTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

DON MANUEL JUAN RONCERO

Se insertan anuncios á precios convencionales pagando cada uno 10 céntimos de peseta, según ley de 14 de Octubre de 1896.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado,

Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para las industrias.

PRECIOS ECONOMICOS

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS RELIGIOSOS